

de terres en Palestine et en Sibérie. Ces acquisitions sont provisoirement suspendues.

Les progrès en matière d'organisation et de propagande sont très remarquables. La direction suprême est entre les mains d'un Comité d'action qui se compose de représentants des différents pays. Le Sionisme compte aujourd'hui des partisans dans toutes les parties du monde. Le dernier congrès a témoigné de l'énorme extension du mouvement. L'augmentation s'est élevée à 1,572 associations. C'est en Russie que la progression a été surtout rapide. Le nombre de shekelzahles (membres cotisans qui payent chaque année 10 shekel, 1 franc, 1 mark, 50 kopecks) s'est accru de 130%. Les adeptes enthousiastes du Sionisme croissent, non seulement en nombre, mais en qualité, et raniment l'esprit national juif.

Ce succès se manifeste jusque dans le domaine de l'esprit par la renaissance et la floraison d'une littérature néohébraïque, et par la prospérité des écoles et des établissements d'éducation dans les pays d'Europe orientale.

Il y a sans doute dans le Sionisme une part de rêve et d'utopie. Il faut y voir avant tout un effort des intellectuels israélites, pour donner aux prolétaires juifs, ces parias entre les parias, une éducation et une espérance qui les relèvent de leurs dégradations, qui les persuadent qu'ils font partie d'une race appelée à reconstruire son unité, à reconquérir son indépendance sur le sol natal.

Semaine religieuse de Montpellier.

AUX PRIERES

Sœur Marie-Gertrude du Sacré-Cœur, née Anna Denis, des Sœurs de Sainte-Anne, décédée à Lachine.

Sœur Marie-Hélène-Georgine Rhéault, des Sœurs de la Charité de l'Hôpital-Général de Montréal, décédée à Montréal.